



9. Thüringer Russischolympiade erfolgreich durchgeführt

Am Freitag, dem 20. März 2015, trafen sich an der Weimarer Regelschule Pestalozzi 70 Schülerinnen und Schüler aus 6 Regelschulen und 15 Gymnasien zur 9. Thüringer Russischolympiade. Dieser Tag war nicht nur für die sprachbegeisterten Russischschüler interessant, sondern auch für alle Hobbyastronomen. Während der Eröffnungsfeier gegen 10.30 Uhr verdunkelte sich die Sonne zu einer partiellen Sonnenfinsternis. Den Tag wird wohl keiner der teilnehmenden Schüler vergessen! Aus allen Teilen Thüringens waren sie angereist und hatten sich mit Eifer auf die Olympiade vorbereitet. An ihren Schulen gehören sie zu den Besten und wurden somit nach Weimar delegiert.

In getrennten Wettbewerben wurden die Sieger der Regelschulen sowie der Gymnasien ermittelt. Bei den Regelschülern waren gute Kenntnisse im verstehenden Hören und Lesen sowie Präsentieren eines vorbereiteten Themas gefragt. Dazu mussten Plakate, Poster oder andere Präsentationsobjekte vorbereitet und mitgebracht werden. In der Klassenstufe 9 entstanden so, zum Beispiel, "Fußballtore mit Infobällen" oder ein "Smartphone" mit "Apps", die Inhalte zur eigenen Person hatten. Dazu mussten die Schüler über ihre Person sprechen. Mit besonderem Interesse und Tatendrang nahmen die jüngsten Schülerinnen und Schüler aus den 7. Klassen teil. Wenn etwas vor Aufregung nicht klappte, kullerten auch mal Tränen. Die Gymnasiasten mussten neben Hör und Leseaufgaben auch Aufgaben zur Sprachmittlung sowie zu Lexik und Grammatik lösen und zudem ihre Gesprächsfähigkeit unter Beweis stellen. In den Pausen wurden die Schüler u. a. durch die „Russisch kommt!“-Box der Stiftung Deutsch Russischer Jugendaustausch unterhalten. Eifrig nahmen sie an den Spielen und Raterunden teil und konnten testen, was sie schon alles über Russland wissen. Die Sprachspiele bereiteten den Schülern besonders viel Freude. Frau Pohle vom DRJA gelang es sehr gut, alle interessierten Teilnehmer zu erreichen und diese zu begeistern.

Die Durchführung der 9. Thüringer Russischolympiade war nur mit Unterstützung vieler Förderer und Sponsoren möglich. Besonders bedanken wir uns beim Thüringer Ministerium für Bildung, Jugend und Sport, der Stiftung Deutsch-Russischer Jugendaustausch und der Deutsch-Russischen Freundschaftsgesellschaft Thüringen. Ein herzlicher Dank gilt auch der Schulleitung und dem Förderverein der Regelschule Pestalozzi Weimar sowie allen Kollegen und Schülern, die die Organisation und Durchführung dieser Olympiade möglich gemacht haben!

Roswitha Stahr

Im Namen des Organisationsteams der 9. Thüringer Russischolympiade